



L'épouvantable accident de train à Compostelle a fait 78 morts et des dizaines de blessés. Esquerda Anticapitalista Galice veut exprimer toute sa solidarité aux familles et aux blessés en ces heures si difficiles pour le peuple galicien et d'autres nationalités. La douleur et la souffrance face à la mort ne peuvent être atténuées avec des mots. La seule chose que nous pouvons faire est de respecter les morts, soigner les blessés et soutenir les familles.

Ce respect marque précisément la limite entre ce qui est objet de débat public et ce qui ne l'est pas. Pour nous, le côté personnel, la façon et les expressions de douleur des personnes directement ou indirectement touchées par la tragédie restent en dehors du débat public. Nous croyons que ceux qui cherchent à mettre en avant la douleur, les histoires personnelles et les tragédies familiales sont ceux qui ne reconnaissent pas les limites de l'éthique. La douleur ne peut pas être une marchandise sous aucun prétexte.

Nous voulons aussi exprimer notre refus de la criminalisation et de la condamnation publique faite "a priori" du conducteur du train. Nous voulons que ses responsabilités soient délimitées avec impartialité. Nous suspectons que le fait qu'il soit mis en état d'arrestation aussi vite a quelque chose à voir avec les possibles contrats pour la livraison de trains AVE au Brésil, comme le dit le journal "El País" (1). Si finalement on établit que l'accident était dû à des causes techniques, la possibilité des contrats sera perdue. Si on établit que la cause est une erreur humaine, il est probable que les contrats seront décrochés. Indépendamment de ce qui se passe, nous n'acceptons pas le discours démagogique qui impute toute la responsabilité de la tragédie au travailleur. Pourquoi ne sont pas installés dans ce train les systèmes de gestion du trafic qui sont requis dans les trains à grande vitesse? (2). De toute façon nous exigeons une enquête sur les responsabilités politiques: nous savons que si le travailleur a commis une erreur il le payera, ceux d'en bas paient toujours leurs erreurs dans ce système. Mais nous voulons dire très clairement que, pour nous, toute mort provoquée par l'austérité ou les politiques néolibérales qui saccagent les ressources publiques pour augmenter les profits privées sont aussi des morts criminelles.

Enfin, nous voulons saluer la fantastique générosité et solidarité populaire du peuple galicien. Les travailleuses et travailleurs de la santé (parmi eux des chômeurs), les pompiers, les psychologues (souvent bénévoles), qui ont démontré la supériorité du public et de son service social essentiel sur le privé. Les politiciens et hommes d'affaires mêlés dans des procès de

Écrit par Esquerda Anticapitalista Galice

Dimanche, 28 Juillet 2013 11:08 - Mis à jour Dimanche, 28 Juillet 2013 11:15

---

corruption devraient en apprendre quelque chose. On voit chaque fois plus clairement qui il faut faire payer.

Pour les milliers de citoyennes et citoyens galiciens qui ont collaboré en donnant du sang, il est clair que leurs esprits étaient avec les victimes. Nous souhaitons que la tragédie soit tirée au clair et, bien sûr, la guérison rapide des blessées, et exprimons notre solidarité aux familles des personnes décédées.

**Esquerda Anticapitalista Galice**

Samedi 27 juillet 2013

*Traduit de l'espagnol par Marc Lancharro Rodriguez*

(1) <http://ccaa.elpais.com/ccaa/2013/07...>

(2) <http://ccaa.elpais.com/ccaa/2013/07...>